



Stellungnahme der Finanzkommission zuhanden der Gemeindeversammlung vom 21.05.2025

Genehmigung Bestattungs- und Friedhofreglement

1. Einleitung

Anlässlich der Sitzung vom 16.04.2025 wurde den Mitgliedern der Finanzkommission das Traktandum «Bestattungs- und Friedhofreglement» durch Gemeinderat Yves Von Wartburg und Gemeindeschreiber Stefan Spicher vorgestellt. Die von der Finanzkommission gestellten Fragen konnten dabei beantwortet werden.

2. Situationsanalyse

Das Bestattungs- und Friedhofreglement aus dem Jahr 2005 entspricht nicht mehr den aktuellen Gegebenheiten. Dies vor allem, da weitere Gräberarten wie Urnenstelen und Urnenwand erstellt worden sind. Das überarbeitete Bestattungs- und Friedhofreglement wurde nach dem Musterreglement des Kantons Freiburg erstellt. Regelungen, welche ohnehin in der übergeordneten Gesetzgebung geregelt sind, wurden aufgehoben. So entfallen etwa die Vorgaben zum Verfahren bei Todesfällen.

Das überarbeitete Reglement wurde vorgängig dem Pfarreirat Ueberstorf zur Stellungnahme unterbreitet. Das Reglement wurde entsprechend den kantonalen Anforderungen erstellt.

Die finanziellen Auswirkungen auf das Gemeindebudget sind zu vernachlässigen.

3. Antrag

Die Finanzkommission empfiehlt der Gemeindeversammlung vom 21. Mai 2025 für das Traktandum «Bestattungs- und Friedhofreglement» anzunehmen.

Begründung

Die kantonalen Vorgaben sollten eingehalten werden.

Ueberstorf, 04.05.2025

Finanzkommission Ueberstorf